

la presencia de las sustancias alcalinas y ácidas, pasando entonces su color violeta al verde esmeralda por los alcalis y en rojo por los ácidos; la tintura alcohólica que se prepara con los pétalos de la flor de esta planta, produce iguales efectos en las disoluciones ácidas como alcalinas.

---

## LA AZUCENA COMÚN

Lámase en castellano *lirio blanco*, catalán *lliri blanch*, latín *lilium candidum linneo*, familia *liliaceas*.

Esta planta que es perenne cuya raíz es un bulbo de la que nacen varias hojas largas estrechas y lustrosas, tiene su tallo alto y en su extremidad brotan las flores que son grandes, de color blancas y olorosas. Cultívase por su hermosura en los jardines. Este vegetal que tiene su flor blanca, en general, y que es el símbolo de la pureza, de la inocencia y de la virginidad, tributo del honor sin mancha, sirvió á Fernando de Aragón en 1413 para fundar una orden cuyo instituto era defender la Religión y socorrer viudas y huérfanos desamparados.

Dicha planta acostumbra á florecer en el mes de Junio y es la época de llevarlas hechas ramos á las iglesias, dedicándolas á S. Antonio á fin de que este santo bendito interceda por nosotros á la Virgen Santísima, y nos conserve la vida y limpie el alma de mancha alguna cual blanca y limpia es la azucena; de este modo y procurando apartarnos de las tentadoras dulzuras del mundo que son las que emponzoñan el alma y causan nuestra perdición, podamos disfrutar del mayor bienestar en la tierra. Muchos son los